Relativpronomen 

	
	MS
	FS
	NS 
	PL

	NOM
	der
	die
	das
	die

	AKK
	den
	die
	das
	die

	DAT
	dem
	der
	dem
	denen

	GEN
	dessen
	deren
	dessen
	deren


                                              

1.Wie heisst die Studentin,die  neben dir wohnt?
2. Kennst du den Mann , mit dem Julia spricht?
3. Schueler, deren Noten schlecht sind , muessen die Pruefung wiederholen.

Der Mann ist mein Deutschlehrer. Der Mann sitzt im Lehrerzimmer.

Der Mann , der im Lehrerzimmer sitzt, ist mein Deutschlehrer.

Der Stuhl ist nicht bequem . Ich sitze auf dem Stuhl.
Der Stuhl, auf dem ich sitze, ist nicht bequem .

Da kommt Timo . In seiner Wohnung haben wir gefeiert.
Da kommt Timo , in dessen Wohnung wir gefeiert haben .

Wir machen Urlaub in einem kleinen Dorf. In dem Dorf gibt es keine Disco.
Wir machen Urlaub in einem kleinen Dorf , in dem es keine Disco gibt.

Die Firmen sind in der Schweiz. Wir haben Kontakte mit den Firmen.

Die Firmen , mit denen wir Kontakte haben , sind in der Schweiz.


Die Frau ist nett . Ich sehe die Frau jeden Morgen .
Die Frau , die ich jeden Morgen sehe , ist nett.

Der Junge ist ein Freund. Ich gehe mit dem Jungen ins Kino.
Der Junge, mit dem ich ins Kino gehe , ist ein Freund.



Passiv

Presente indicativo : werden + Participio passato
Das Auto wird gewaschen.

Preterito : wurde + Participio passato
Das Auto wurde gewaschen.

Perfekt : sein + Participio passato + worden
Das Auto ist gewaschen worden.

Futuro : werden + Participio passato + werden all’infinito
Das Auto wird gewaschen werden .

Passivo con i verbi modali 

Presente indicativo : modale+ Participio passato + werden inf.
Das Zimmer muss geputzt werden .

Preterito : modale al preterito+ participio passato + werden 
Das Zimmer musste geputzt werden. 

Perfekt : haben + participio passato + werden all’infinito                    + modale all’infinito
Das Zimmer hat geputzt werden muessen .

Futuro : werden + participio passato + werden all’infinito + modale all’infinito

Das Zimmer wird geputzt werden muessen. 


Man ( si impersonale )

In Deutschland wird viel Bier getrunken .
In Deutschland trinkt man viel Bier.

Sein  + zu + Infinitiv

Das Auto kann nicht repariert werden 
Das Auto ist nicht zu reparieren.

Die Aufgabe muss gemacht werden.
Die Aufgabe ist zu machen .


“lassen “

Ich lasse die Tasche auf dem Boden .
Ich lasse die Kinder zu Hause.


Ich lasse                      ich liess                   hat gelassen 
Du laesst                     du liessest
Er/sie/es laesst            er/sie /es liess
Wir lassen                   wir liessen
Ihr last                         ihr liesst
sie/ Sie lassen             sie/ Sie liessen 


Ich lasse das Haus putzen. 
Ich lasse die Haare schneiden .  


Hat lassen
Ich habe die Haare schneiden lassen .


Il pronome es 

· Es gibt 
· Es regnet ; es schneit ; es hagelt ;
· Es ist 10 Uhr .
· Es ist schoen ..; es ist richtig /falsch …
· Wie geht es dir? 
· Es ist frueh / es ist spaet 


Frasi finali

Ich lerne Deutsch , um nach Berlin zu gehen. 
Ich lerne Deutsch , damit ich nach Berlin gehe /gehen kann . 
[bookmark: _GoBack]Ich lerne Deutsch , damit du mich verstehst.
